

# LA OPINION DE SUECA

SEMANARIO IMPARCIAL É INDEPENDIENTE

Año I  
Núm. 40

PRECIOS DE SUBSCRIPCION  
50 céntimos mensuales en Sueca y 60 fuera

Sueca, 3 Diciembre de 1896

DIRECTOR PROPIETARIO  
Ricardo Benedito Chofré

Número  
suelto  
10 cénts.

Interrumpimos la continuación de la serie de artículos que sobre Los Deberes venimos publicando para dar cabida al siguiente, que es de la misma procedencia.

## LA AVARICIA

La economía y el ahorro no deben confundirse con la *avaricia*, que es un vicio por muchos motivos obominable. Ser económicos y ahorradores equivale á ser ordenados y previsores, y la avaricia se caracteriza por un afán desordenado de poseer y adquirir para atesorar ó guardar lo que se tiene, aunque haga mucha falta emplearlo ó servirse de ello.

El avaro, que es egoísta hasta consigo mismo, no economiza realmente, sino que se priva hasta de lo que más falta le hace, ni ahorra por previsión, esto es, para en los momentos de necesidad remediarse y salir de sus apuros, sino que lo hace á impulso del bajo placer que le proporciona poseer mucho, cada vez más, y recrearse viendo, contando y recontando lo que tiene.

Los avaros más ricos son realmente los más pobres. Son pobres de espíritu, porque, además de no ver otra cosa que sus tesoros, no se atreven á nada que sea elevado y generoso, y se hacen menguadamente pusilánimes por el miedo que tienen y les corroe el alma de que puedan quitarles lo que poseen. Son asimismo materialmente pobres, porque la avaricia engendra la *tacañería*, y el tacaño, aunque tenga mucho dinero, se priva hasta de lo más necesario y vive como el más menesteroso de los mortales.

Por otra parte, como según declara un refrán, *el avariento rico no tiene pariente ni amigo*, porque, no teniendo compasión de las desgracias ajenas y pensando siempre que le van á pedir, de todas las personas huye y todo el mundo huye de él y hasta le desprecia y le mira con inquina, resulta que no siente afecciones por nadie, ni nadie las siente por él, y en los momentos de apuro, de enfermedad, de dolor, se encuentra solo y no halla á su lado quien le auxilie y le consuele, nada de lo cual acontece á los que no son avaros por pobres que sean.

Debe tenerse en cuenta que los avaros viven engañados: gustan, cuando menos lo piensan, más que otro cualquiera en igualdad de circunstancias. En los momentos de apuro á que antes nos hemos referido, y por lo mismo que nadie se compadece de ellos, lo que á cualquiera otra persona le costaría cinco, por ejemplo, á un avaro le cuesta veinte; esto aparte de que todos los que le rodean están siempre á sacarle lo que pueden, aunque sea valiéndose de malas artes, de medios ilícitos, en lo cual (dicho sea de paso) hacen mal. Por esto dice muy oportuna mente otro refrán: *Piensa el avariento que gasta por uno, y gasta por ciento*.

El immoderado afán de adquirir para atesorar, ciega á los avaros y les lleva á meterse en negocios descabellados y ruinosos que les hacen perder en una hora lo que han adquirido y ahorrado, á costa de las privaciones más duras, en mucho años. De aquí que se diga, con sobrada razón, que *la avaricia rompe el saco*. Por tener más y tenerlo para no disfrutarlo, ni siquiera remediarse con ello, han visto muchos avaros desaparecer como humo sus cuantiosas fortunas.

Y en cambio de estas pérdidas, para los avaros más dolorosas que para los demás, se quedan, los que las experimentan, con el dolor de haber vivido con las mayores privaciones, y con el desconsuelo de no ver á su lado una cara amiga ni una persona que siquiera se compadezca de su desgracia ó mala suerte: todos huyen de ellos como de los leprosos, sin duda porque la avaricia es como lepra del alma.

Hay algo y aun mucho de esto. La avaricia es una verdadera enfermedad del alma. El afán de adquirir y guardar llega á constituir una manía en los avaros, quienes no piensan más que en los medios de satisfacer la codicia de riquezas, especie de gangrena que á la vez que les ofusca la mente les corroe el corazón. Un avaro vive y sueña pensando no más que en sus riquezas y en el modo de adquirirlas ó de acrecentarlas. También lo ha dicho la sabiduría popular por medio de uno de esos *evangelios chicos* (como los llamó nuestro Fernán Caballero) dichos proverbios: *El avariento, do tiene el tesoro tiene el entendimiento*. Una inteligencia que no se ocupa más que de eso, se halla extraviada, enferma de gravedad.

No digamos del corazón: el avaro no vive más que para las riquezas que tiene ó con que sueña, lo

cual le hace caer en el más refinado egoísmo. Los avaros son grandes é impenitentes egoístas: por serlo, lo son hasta con ellos mismos. La prueba de esto último la tenemos en el hecho de que no hay avaro á quien no duela lo que gasta en satisfacer hasta sus necesidades primeras y más perentorias. Las privaciones que se imponen les obligan á vivir como verdaderos mendigos, y no les permiten disfrutar de ninguna clase de placeres, ni aun de los que se hallan al alcance de las fortunas más modestas.

El egoísmo del avaro se acentúa y pone más de manifiesto tratándose del prójimo. No pensando ni en sí, no es fácil que se ocupe de los demás. En la creencia de que todo le va á costar dinero, y viendo en cada semejante un saltador de su tesoro, huye de todo el mundo y á todos procura ocultar lo que posee: aparenta no tener nada y vivir en la miseria; lo que le obliga más y más á imponerse las privaciones á que antes aludimos. De aquí la indiferencia despiadada y el punible desdén con que los avaros ven y oyen las desdichas ajenas. La caridad es para ellos un mito, y dar limosna un acto pecaminoso. Por lo mismo, ponen todos sus sentidos para no caer en la tentación de realizarlo. No le habláis de beneficencia, porque no os entenderán. Las obras de misericordia son muy buenas y muy excelentes, pero para practicarlas, dicen los más blandos, es preciso saber con quién y conocer á fondo las necesidades, y como los avaros huyen de todas las personas, no dan oídos y no creen á nadie, ni gustan de meterse en averiguaciones que les harían perder el tiempo (cuando ellos no están por perder nada), resulta que no encuentran nunca la ocasión de ejercerlas.

Peró en el pecado llevan la penitencia los avaros. La soledad á que al cabo llegan á verse condenados es espantosa, y concluye por amargarles la existencia. Si su corazón seco no da frutos de caridad, que lo son de bendición, tampoco los recibe. La esterilidad en que viven los avaros para los demás, deja yermo todo el terreno que pisan y convierte su hogar en páramo desolado. Al morir no dejan tras de sí más huellas que la fama de su codicia: se van de este mundo sin haber disfrutado lo que podían, ni haber saboreado el placer que produce hacer bien, ni ver á la cabecera de su lecho más que á los que son atraídos hacia ellos por el interés de la fortuna que deben heredar. Como no sintieron por nadie, no tienen quien los lllore de veras: mueren como vivieron, sin una bendición.

Tales son los frutos que se cosechan de la avaricia, frutos amargos que ninguna persona bien sentida ha de querer saborear. Los que se deciden á sembrar en sus corazones las semillas que los produce, han de tener en cuenta que se pone en el camino de la perversión moral, porque el que se hace avaro se incapacita para el cumplimiento de muchos de los deberes que todos tenemos para con nuestros semejantes, al menos de los que se originan de la caridad, que son los más nobles y hermosos de todos.

En efecto, el avaro se hace tacaño interesado, ruin egoísta, en una palabra; y quien tales y tan innobles cualidades posee, no es caritativo, ni compasivo, ni misericordioso; no ama á sus semejantes, y no amándolos no es capaz de cumplir con ellos los santos deberes que la caridad impone. Y la persona cuyo corazón permanece sordo é impenitente á los puros y amorosos llamamientos de la caridad, y no se siente animado por el amor al prójimo, no es buena, es inmoral, es cuanto falta á deberes muy imperiosos para toda conciencia que de honrada se precie.

Así, pues, si estáis, mis queridos lectores, obligados á economizar y ahorrar, debéis hacerlo teniendo mucho cuidado de no caer en el fementido vicio de la avaricia. Conviene, sí, que economicéis y ahorréis evitando lo superfluo y procediendo en vuestros gastos comedida y ordenadamente y con prudente previsión, mirando no sólo al presente, que es lo primero, sino también al día de mañana. Pero de ningún modo debéis exagerar esas virtudes al punto de convertir las en un vicio; la economía y el ahorro han de entenderse de manera que no os impidan atender como es debido á vuestras necesidades materiales y espirituales y á las de vuestras familias, ni os priven de dispensar á vuestros semejantes los consoladores y dulces beneficios de la caridad.

Económico y ahorrador quiere decir hombre ordenado y previsor, pero de ningún modo avaro y egoísta; lo primero es virtud, y lo segundo vicio.

## CARTA DE MADRID

Sr. Director de LA OPINION DE SUECA.  
Madrid 2 de Diciembre de 1896.

Muy señor mío: En dos cosas va coincidiendo la opinión pública con respecto á la guerra. En que el cansancio amortiguará precisa y necesariamente los belicosos propósitos del filibusterismo, sin que por eso se destruyan, y de ese decaimiento nacerá una terminación inesperada, y por lo original, digna de ser tenida en mucho á los efectos de otorgarle racional y conveniente prevención. La otra cosa en que también todos vamos estando de acuerdo es que es de todo punto indispensable el que la dichosa guerra termine pronto, sea como fuere, porque nos empobrece, nos arruina y nos está consumiendo vidas, energías y dinero.

En altas regiones es tal el deseo de esa terminación, que diariamente se hacen á quien debe hacerse indicaciones en ese sentido.

No sé si debido á esto ó por la convicción de que las armas solas son ineficaces para la pacificación moral y material de la isla, diarios conservadores han lanzado á la publicidad la palabra convenio, y con la pertinente discreción á las circunstancias apropiada se inclinan en favor de lo que esa palabra significa. Lo raro del caso es que no haya sonado nada relativo á convenio hasta que el importe del primer plazo del empréstito nacional se ha cobrado. De esa coincidencia no quiera sacar atribuladas deducciones. Consigno el hecho y nada más.

Lo cierto es que todo se va rodeando en términos poco lisonjeros para la satisfacción de soberbias, vanidades y presunciones que tan caras nos cuestan.

Lo de Filipinas está peor aun en mi concepto que lo de Cuba. Allí hay algo más serio y más hondo que aun no ha salido á la superficie. Cuando salga de seguro que quedaremos sorprendidos.

Ya sabrá V. que el ruidoso proceso contra los concejales de este Ayuntamiento, á consecuencia del ya olvidado señor marqués de Cabriñana, se ha sobreesido con sorpresa general y con general disgusto al mismo tiempo. Mal, muy mal, amigo Director, vamos por ese camino. Exigir á los de abajo moralidad, buenas costumbres, virtudes, etc., y cubrir con el velo de legales procedimientos la falta de todo eso á los de arriba, es un ejemplo pernicioso que nos lleva al abismo. Emplear rigor en los administrados y benevolencia con los administradores, es fatal, fatalísimo, y de esa fatalidad nacen las opiniones extremas y los enconos populares que tantos desastres producen y tantas lágrimas ocasionan.

La sociedad va por torcidos derroteros. Nada hay ya que la contenga en sus extravíos, puesto que á la representación de la justicia se imponen las conveniencias de esa sociedad, relajada y viciosa, y por consiguiente habremos de sufrir, mal que nos pese, lo que la Providencia nos depare en castigo de tantas culpas.

A última hora se me asegura que el sobreesimiento del proceso de que me ocupo anteriormente ha producido sensación extraordinaria en determinadas regiones; que se trata de llevar á cabo una manifestación de censura, y que en el seno del Gabinete hay Ministros contrarios á ese sobreesimiento, que están dispuestos á provocar una crisis si no se destituye y se desautoriza al Fiscal del Supremo, á quien cargan el San Benito de lo que ha pasado.

Allá veremos.

Suyo afectísimo,

R. P.

## Carta de Valencia.

Sr. Director de LA OPINION DE SUECA.  
Valencia 3 de Diciembre de 1896.

Muy señor mío: El conflicto entre militares y paisanos ocurrido en la calle de San Vicente y del cual le supongo enterado por las noticias que de ese conflicto dieron con plausible prudencia los periódicos de esta capital, puede darse por terminado sin consecuencias de ningún género. La verdad es que siempre es conveniente la armonía entre los elementos civiles y militares, hoy esa conveniencia es aun mayor dadas las circunstancias en que nos encontramos y que exigen concurso y concordia entre todos y para todo.

Nada más de particular ha ocurrido.

Los cazadores de esta se quejan en sus tertulias y reuniones de que los derechos inherentes á su cualidad de arrendadores de puestos en pública licitación, no se satisfacen como debieran satisfacerse, puesto que con perjuicio de esos derechos y de la diversión que al calor de ellos se cobija, se consienten sin pagar ni una peseta otra clase de puestos en los cuales se caza á ciencia y paciencia de los paganos. Estos protestan y anuncian propósitos de rescindir sus contratos, deduciendo lo que á los gastos en proporción alicuota corresponda, si no se pone remedio.

De lo que haya con respecto al asunto VV. sabrán más que yo; he oído tal vez campanas y no sé dónde, ó lo que es lo mismo: he oído hablar de eso á los tertuliantes de San Humberto, y dada mi ignorancia, por lo que á la caza de pájaros se refiere, es posible que no haya entendido bien lo que he escuchado.

De arroz seguimos bien; la demanda es más activa que en la anterior semana, y no tan solo no se han retirado órdenes, sino que por el contrario se han reproducido con advertencias secretas que no me es posible descubrir, pero que basta iniciarlas para comprenderlas.

Hay tendencia al alza aun cuando esa tendencia aparezca hoy reservada. Los molineros buscan con empeño y ese empeño debe traducirse en lisonjeras esperanzas.

La exportación no ha decaído. Se sostiene en las mismas condiciones y con el mismo interés.

La última cotización es de 21 y medio Amonquili y 23 y medio Bombeta, con firmeza y con indicios de que el medio se convierta en entero en la semana próxima. Esto no lo doy por seguro.

El producto valenciano hoy más favorecido es el cacahuet. Se solicita como niña predilecta y los precios suben como la espuma. Los fabricantes del aceite que esa semilla produce acaparan con ansia á consecuencia de las noticias desastrosas que se reciben con respecto al aceite de oliva. Habremos de prescindir de ese aceite y usar manteca de cerdo, hoy más económica.

El cacahuet primera blanco se paga á 22 pesetas los 80 kilos; el de segunda á 21. Encarnado primera á 21'50; segunda á 20'50. El de 3 granos á 24'50. En las provincias de Ciudad-Real, Albacete y Murcia se hace mucho consumo durante el invierno del cacahuet de tres granos, y esto hace que esté muy solicitado.

Con respecto á aceites le incluyo lo que acerca de este mercado han publicado estos días los periódicos en sus respectivas revistas y que puede resumirse en lo siguiente.

Con la llegada de la cosecha de las Borjas (Bajo Aragón), ha coincidido el nuevo aumento que en sus precios acaban de experimentar todas las clases viejas.

Obedece esto á que los primeros á causa de haberse agusanado la oliva, ha resultado mucho más inferior de lo que se creía, y como los cosecheros esperan que el alza continúe, se resisten á vender, exigiendo por hoy 2, 3 y hasta 4 reales más sobre los precios de la semana última, en todas las clases que se cotizan.

Aceite del terreno de 62 á 63 reales arroba; Tortosa 1.ª, de 56 á 58; Tortosa 2.ª, de 52 á 54; Tortosa 3.ª, de 49 á 54; Andalúz, á 44; Maní del país, de 46 á 50; Mozambique, de 46 á 48; Bombay, de 43 á 45. Continúa el alza.

Su afectísimo,

L. S.

## Sueca y el General Arolas

Fuimos los primeros, como es natural, en conocer la feliz llegada á la Trocha del entusiasta emisorio que llevaba al valiente general Arolas la exposición del más cariñoso recuerdo de todos los suecanos, sin distinción de clases ni partidos, pues todos sienten cariño y admiración hacia los que como á dicho General acontece, anteponen sus deseos, sus opiniones, sus comodidades y cuanto más pudiera interesarles particularmente al sagradísimo y bajo todos conceptos preferente interés de la patria.

La circunstancia de ser semanal nuestra publicación nos ha impedido tener el gusto de ser los primeros en dar cuenta de la llegada de nuestro compatriota Pascual Marco al cuartel general de Arolas, del recibimiento cariñoso y espresivo que éste le tuvo y de la carta que le entregó dirigida á todos los vecinos de Sueca.

Los periódicos de Valencia de todos matices publican lo que nosotros habríamos publicado antes si la OPINION fuera periódico diario.

Reproducimos, pues, lo que la prensa valenciana dice con respecto á este particular, y con éste motivo en las humildes líneas de este semanario nos hacemos intérpretes fieles del comun y general aprecio con que Sueca distingue á quien desde el campo de batalla le dedica y dirige tan espresivo mensaje.

He aquí los términos en que «Las Provincias» hace relación de ese para nosotros importante acontecimiento.

«El mensaje que digimos enviaban al general Arolas sus amigos y admiradores de Sueca, se halla ya en sus manos. El mensajero que cruzó el mar para cumplir el mandato de sus paisanos, llegó á la trocha de Mariel y saludó al bravo soldado valenciano, recorriendo con él, según telegrafían de la Habana, aquella línea militar, cuya defensa y cuya vigilancia es para Arolas un culto y un empeño en armonía con su patriotismo.

El emisario de Sueca llegó á Artemisa en tren y entregó al general el documento de que era portador. El Sr. Arolas leyó, é invitó á comer á su visitante, con quien habló largamente de la guerra y de la patria, redactando luego una contestación á la misiva de los suecanos, en la que se revela lo que se siente y lo que piensan lejos de la Península aquel digno jefe de nuestro ejército.

La carta del general, que ha sido teleografiada á España, dice así:

«Queridos: Mucho agradezco tan marcada prueba de estimación y aprecio, y el que cruzó los mares para traerme mensaje tan querido, os devolveré con éste un abrazo, nacido del fondo de mi corazón.

Con este abrazo saludo á mis amigos de Sueca y á todos aquellos que tengo en la ribera valenciana, mi patria querida.

Me felicitais como general y como jefe de esta trocha, y ensalza vuestro cariño lo que es en mí estricto cumplimiento del deber sagrado que exige la madre patria con sus virtudes, sus esfuerzos heroicos y sus sacrificios.

General en campaña, no tengo ni puedo tener opinión sobre la guerra; pero deseo con vosotros y anhelo con España, que acabe pronto, como espero, una lucha que arruina á la isla y empobrece á la Península.

Para conseguir tan gran resultado, estoy pronto á dar mi vida.

Se despide de vosotros y os abraza el que ahora solo es un soldado de la nación que para ella guarda días felices.—Juan Arolas.»

El enviado de los suecanos regresará á la Península el 10 del actual, y seguramente convencido de que para el general Arolas, antes que todo, es la patria y su integridad.»

## SECCION COMERCIAL

Van pesados hasta el día de la fecha unos 58.000 cahices de arroz próximamente.

La demanda es bastante regular y el movimiento relativo á esa demanda sería proporcionalmente lo mismo, si el deseo de comprar á 20 pesetas todo el arroz que se ceda á ese precio que el comercio necesita no estuviera contrariado por la previsora resistencia de los cosecheros, que esperan alza, en nuestro sentir con algun fundamento, apesar de que la realización de esa esperanza pudiera no estar tan próxima como los cosecheros creen, porque hay mucho arroz comprado, la mayor parte de los pueblos inmediatos, y casi todo por sacar aun. Cuando esa existencia en manos del comercio y á su disposición se vaya agotando, si las circunstancias no han variado y por consiguiente los embarques continúan siendo importantes factores de consumo, lo natural, lo lógico y lo corriente es que los precios mejoren. En todo lo que resta de mes, segun nuestras noticias, habremos de saberlo.

Los precios del día con tendencia al alza, en la forma y condiciones que dejamos anteriormente explicadas, son los siguientes:

Bombeta, á 22 ptas.

Amonquili, á 20.

## GACETILLAS

Se ha dispuesto que los reclutas destinados á Cuba que tengan incoados expedientes de exención, suspendan el embarque hasta que esos expedientes queden resueltos.

Terminado el día 30 el plazo para obtener sin recargo las cédulas personales, desde el día 1.º han dado comienzo los apremios contra los morosos que no se han provisto de dicho documento.

Por acuerdo de la Junta de cazadores de Sollana se ha resuelto que las tiradas en las marjales de dicho término se verifiquen en lo sucesivo todos los sábados.

La recaudación del impuesto de consumos, segun los datos que se nos han facilitado, asciende en fin de

Noviembre á la cantidad total de 88.099 pesetas 49 céntimos en esta forma:

Canes lanares, 9.797'07; de cerda, 11.270'37; embutidos, 546'40; aceite y petróleo, 15.526'85; vino, 19.258'49; vinagre, 38'26; cerveza, 6'92; arroz y garbanzos, 2.365'57; harina, 9.617'42; maíz, 78'02; altramuces, 10'88; pescado, 2.812'77; jabón, 5.910'34; carbón, 700'25; Cok, 4'40; conservas, 16'37; aguardientes, 8.352'50; conciertos, 1.786'60. Total pesetas, 88.099'48. En igual periodo del año pasado se recaudaron 86.588'21, resultando, por consiguiente, una diferencia á favor del actual de 1.511 pesetas 20 céntimos.

Van sacrificados este año 100 cerdos de particulares, con peso, segun aforo, de 5.620 kilos, que han producido 1.124 pesetas, las cuales están comprendidas en la recaudación de carnes de cerda de que queda hecha referencia.

En el Matadero se han sacrificados 24 terneras, 2.867 borregos, 550 corderos y 816 cerdos, desde 1.º de Julio al 30 de Noviembre, que han producido, independientemente del derecho de consumos, 6.690 pesetas 24 céntimos por arbitrio de degüello. En el año anterior, en igual periodo de tiempo, se recaudaron por ese concepto 6.405'74.

Parece que entre los cazadores existen disgustos, de los cuales se hace eco nuestro corresponsal de Valencia, por las causas que en esta carta se indican y por los motivos expuestos en estos días por la prensa de la capital.

Desseamos que esas diferencias se arreglen, y que ejerciendo los unos sus derechos, cumpliendo todos sus deberes y llenando las autoridades sus obligaciones, las cosas queden en el lugar en que deban quedar, sin quejas fundadas para nadie.

El Sr. Mengotti, que había solicitado autorización para establecer una fábrica de electricidad en esta Villa y proveer de luz eléctrica á los particulares á quienes conviniese, ha salido para Burgos, encargándonos mucho que nos intereseemos para que cuanto antes se resuelva su solicitud y se active la confección y publicación del pliego de condiciones que ha de servir de base para el concurso que el Ayuntamiento tiene acordado.

Trasmitimos el ruego del Sr. Mengotti al Sr. Alcalde y á los individuos de la comisión de Alumbrado, seguros de que será atendido.

El astrónomo Sr. Noherlesoom nos anuncia en su último Boletín Meteorológico lo siguiente:

Jueves 3.—Chubascos y nieves con vientos de entre O. y N.

Viernes 4.—Mal tiempo en el Mediterráneo y regiones próximas al mismo.

Sábado 5.—Aproximación de una borrasca de bastante intensidad, cuyo desarrollo se verificará en los días sucesivos.

Domingo 6.—Fuerte temporal en Portugal y en el Mediodía de España con abundantes lluvias.

Lunes 7.—Lluvias copiosas y generales con vientos fuertes de entre S. y O.

Martes 8.—Cambio de temporal al NO., baja notable en la temperatura y nieves y chubascos.

Miércoles 9.—Continuación del mismo tiempo, que seguirá con pocas variaciones desapacible, con vientos, nieves y lluvias hasta el final de la quincena.

En resumen: que tendremos un tiempo ventoso con chubascos del 1 al 4. Lluvias generales del 6 al 9, y tiempo desapacible, frio, ventoso y de nieves del 10 al 15.

Veremos si todo eso se confirma.

Los vigilantes del resguardo de Consumos han detenido y conducido á la Administración del impuesto á un individuo que se proponía introducir fraudulentamente alcohol y aguardiente en dos corazas preparadas al efecto que llevaba debajo de la blusa.

Esta vez le ha salido mal el intento.

Se han decomisado en estos días por la comisión de Repeso y entregadas á los establecimientos benéficos algunas piezas de pan faltas del peso correspondiente.

Que no se olvide ese servicio, que el público agradece extraordinariamente.

Al que reincida castigarle con la publicación de su nombre en este semanario.

La carestía del aceite ha de obligar á mezclas, algunas de las cuales pudieran ser nocivas á la salud.

Trasladamos esta advertencia á la Junta de Sanidad.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde acerca de la conveniencia de adoptar las medidas oportunas para evitar la propagación de la viruela, de cuya epidemia estamos por todas partes rodeados.

Una de las medidas de atenuación cuando menos es la vacuna, y esta es preciso que se ponga en ejercicio inmediatamente.

Tenemos la satisfacción de participar a nuestros lectores que el respetable Sr. Ecónomo de esta Villa se halla, á Dios gracias, fuera de peligro de la aguda dolencia sufrida recientemente en Santi Spiritus, donde actualmente se encuentra tan digno sacerdote practicando ejercicios espirituales.

Nos complacemos en comunicar á nuestros lectores que la enfermedad que aquejaba á nuestro querido amigo D. José Serrano ha tenido una notable mejoría.

## SECCION RELIGIOSA

Sábado.—Comenzarán solemnes cuarenta-horas, con misa cantada, sermón vespertino, trisagio y reserva; terminando el día de la Purísima. En dicho día, después de la reserva, tendrá lugar procesión claustral, Tota pulchra y gozos á la Concepción Inmaculada de María.

## CORRIENTES MARINAS

Las corrientes marinas son muy numerosas, habiéndolas en número considerable. Algunas tienen un movimiento que se manifiesta en la superficie, otras únicamente á cierta profundidad, y otras á la profundidad toda del mar.

Las mayores corrientes conocidas son las que llevan el agua á los trópicos de oriente á occidente, es decir, en una dirección contraria á la de la estación del globo, y la que lleva hacia el ecuador las aguas del norte.

La primera existe en el Océano Pacífico, como en el Océano Atlántico. Ésta parte del golfo de Méjico y sigue las costas de la América del Norte hasta el banco de Terranova, que se supone formado por inmensas cantidades de detritos arrastrados por ella. Esta corriente arrastra al propio tiempo miríadas de insectos, los cuales sirven de alimento á los bacalao, que los devoran en las aguas calientes de la corriente.

Los ingleses le han dado el nombre de *Gulf-stream*, que significa *corriente del golfo*.

No tiene menos de 40 kilómetro de ancho, sobre 300 metros de profundidad, y viaja con una facilidad de 2 lenguas por hora.

Saliendo del golfo de Méjico entre la Florida y Cuba, sube al norte hasta el banco de Terranova, donde encuentra la gran corriente polar, y se separa en dos ramas, que van al polo boreal á desagregar los hielos que la corriente polar acarrea desde el norte al mediodía.

Una de las ramas del torrente ecuatorial, desviada de su curso por la corriente fría del polo, deriva á la derecha y va á dividirse en otras varias ramas, de las cuales hay una que remonta bajo los hielos del polo y otra que vuelve á bajar á lo largo de las costas occidentales de la América Septentrional.

El número de las corrientes marinas es incalculable, ejerciendo todas ellas poderosa influencia en la dirección de los vientos.

Como es sabido, el mar tiene sus ríos, sus arroyos y sus manantiales.

Las corrientes calientes llevan del ecuador al norte el calor que desagrega los bancos de hielo y restablece una especie de equilibrio de temperatura entre las aguas de los mares ecuatoriales y de los mares polares.

La corriente boreal arrastra frecuentemente consigo enormes témpanos desprendidos de las montañas de hielo del mar Boreal, que con frecuencia, antes de haberse derretido por completo, llegan á los trópicos.

Estas corrientes, como dejamos consignado, ejercen una acción muy directa sobre la dirección de los vientos, los cuales sopla desde las regiones más frías á las más calientes, porque el aire caliente, más ligero que el frío, tiende continuamente á elevarse, y el aire frío lo reemplaza.

## VARIEDADES

### EL DESIERTO DE SAHARA

Entre el corto número de viajeros europeos que se han atrevido á arriesgarse por entre sus espas-

tosas soledades, figura un valiente doctor escocés llamado Murrey.

Según éste, el verdadero desierto tiene una extensión de tres millones y medio de millas cuadradas, y apesar de que en él llueve mucho y con frecuencia, la evaporación excede siempre de mucho á la cantidad de agua producida por la lluvia. Reinan en aquella inmensa extensión de tierra todas las temperaturas, desde los 50° C., durante el día, á la de cero ó congelación en la noche.

Los vientos dominantes soplan en verano hacia el exterior durante la estación invernal. Yendo al Sahara desde la Argelia, se observa que, hasta la ciudad de Tougowrt, todo el país no es más que un florido jardín debido á la existencia de pozos artesianos. En aquella población es donde empieza el verdadero desierto. El polvo rojizo de cuarzo que le caracteriza es idéntico al que la expedición científica del *Challenger* sacó del fondo del Atlántico en la costa noroeste del continente africano, no cabiendo la menor duda de que ha sido depositado allí por los vientos que, procedentes del desierto, soplan en aquella dirección.

En cuanto á las rocas del desierto de Sahara, queda perfectamente probado que son de formación neptuniana y muy recientes, puesto que pertenecen á la época cuaternaria.

### ESTATURAS DEL HOMBRE

La talla de los hombres más altos es la de los patagones, que llega á 1'781 metros.

Las estaturas de los hombres más bajos son las de los estados Mincopes, Samanga y los Boschimanos, que respectivamente son de 1'400 hasta 1'415 metros.

### UN RELOJ MARAVILLOSO

Un relojero alemán, llamado Félix Mayer, ha expuesto en Nueva York un reloj bautizado por su constructor con el nombre de *Reloj astronómico nacional americano*.

Pesa 40 quintales, tiene 10 pies de altura y 8 de ancho, é indica, además del tiempo de Nueva York, el de trece ciudades principales, como Washington, San Francisco, Pekín, Constantinopla, San Petersburgo, Londres, Berlín, París, Roma, Viena, Madrid, Buda-Pesth y Lisboa.

Marca el curso de los planetas en los años comunes y en los bisestos, y, apenas llega la hora, empieza á oírse una pieza musical.

Acto continuo se levanta de una silla la figura de Washington, que constituye el principal adorno del reloj.

Después, otra figurilla, que representa un lacayo, abre una puerta por la cual van saliendo las figuras de los presidentes que hasta ahora han gobernado los Estados Unidos de América.

Todos ellos desfilan por delante de Washington, le saludan respetuosamente y se retiran por otra puerta, que abre otro lacayo, y entonces Washington vuelve á sentarse.

Las horas están representadas por un esqueleto, los tres cuartos por un hombre en el vigor de la edad, las medias horas por un joven, y los cuartos por un niño.

Por este reloj, muy superior al de Strasburgo, ha ofrecido una iglesia de Boston la friolera de 45,000 duros.

### CURIOSIDAD

Un hombre andando día y noche, sin descansar, necesita 428 días para dar la vuelta al mundo; un tren expreso, 40 días; el sonido, á una temperatura media, 32 horas y media; una bala de cañón, 21 horas y tres cuartos; la luz, poco más de un décimo de segundo; y la electricidad, pasando por un hilo de cobre, poco menos de una décima parte de segundo.

### NUEVO PERFUME

Con claveles puede prepararse un agua de tocador de un perfume tan exquisito como delicado.

Pétalos de claveles . . . 200 gramos.  
Alcohol de 90° . . . . . 1 litro.

Los pétalos se dejarán durante diez días en infusión con el alcohol, pasados los cuales se filtrará el líquida por medio de un fino tamiz, añadiéndole 10 gramos de benjui.

### FLORES CORTADAS

Para que las flores conserven durante largo tiempo frescura y lozanía es preciso cuidar que el agua de los vasos ó jarros donde se conservan esté lo más fresca posible. Al efecto, el agua se cambiará con frecuencia, echando en ella algunas gotas de amoniaco, útrato de sosa, salicilato de sosa ó un poco de carbón de pino.

Los mangos de las flores no deben ser demasiado largo, no siendo preciso que se sumerjan dentro del agua, bastándoles con percibir la frescura del agua para conservar su lozanía.

Los mangos se cortarán por sus extremos dos veces al día, ya que, secándose con frecuencia, impiden la absorción del frescor.

Es asimismo de precisa condición cambiar por la noche las flores del envase en que han estado guardadas durante el día, rociándolas con agua fresca y dejándolas luego en alguna ventana ó ó balcón.

La parte del mango que se sumerge en el envase debe estar despojada de sus hojas, siendo esta una precaución indispensable para evitar la descomposición del agua y con ella la de las flores.

## CORPORACIONES

### AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el 28 de Noviembre.

Presidencia del Sr. Primer Teniente de Alcalde D. Juan Artal.

Leída la minuta correspondiente al acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Quedó enterado el Ayuntamiento de las disposiciones contenidas en los periódicos oficiales.

Vista la instancia de varios propietarios solicitando que se adopten las medidas que procedan para evitar los perjuicios que ocasionan las cenizas del molino llamado de Vital, se acordó que se aplique á esta demanda lo acordado respecto de otra de igual clase referente al molino de Baldovi.

Se concedió licencia á D. Gabriel Ortells para reformar la fachada de su casa, calle de la Concordia, número 9.

Se autorizó el pago de gratificaciones reglamentarias á los bomberos que prestaron servicio en el incendio ocurrido en la posada de S. Cristobal.

Se acordó reformar el pliego de condiciones y que se saquen nuevamente á subasta las obras de cubierta del Valladar.

A propuesta del Sr. Royo, se acordó que pase de nuevo á la comisión para ratificación ó rectificación de su informe, en vista de las últimas declaraciones, el expediente instruido á un individuo de la brigada de bomberos.

Se concedió á D.<sup>a</sup> Rosario Matoses el permiso para reedificar la fachada de la casa calle de la Buenagaia, número 18.

Dada cuenta de la proposición del Sr. Teniente de Alcalde D. Mariano Ruiz sobre la confección de Ordenanzas Municipales, á propuesta del Sr. don Pedro Marqués, se acordó encomendar ese trabajo á los Sres. D. Joaquín Ramon en el concepto de letrado y persona competente, y al Sr. Ferreréz en el de arquitecto encargado de la parte de esas ordenanzas que tenga relación con su facultad, y que una vez redactado el proyecto se examine por las comisiones correspondientes para que emitan su dictamen.

Se aprobó el justiprecio de 250 pesetas del terreno donde ha de emplazarse el pozo y depósito de aguas potables, y que el proyecto á este servicio respectivo quede sobre la mesa para su estudio por el tiempo que el Sr. Alcalde juzgue suficiente.

A propuesta del Sr. D. Pedro Marqués, se acordó que el proyecto de pliego de condiciones para la subasta del alumbrado por luz eléctrica, pase al arquitecto Sr. Ferreréz para su examen é informe.

Se acordó que pasara á la comisión de alumbrado la instancia de D. Eduardo Mengotti pidiendo autorización para instalar en esta Villa una fábrica de luz eléctrica.

Se aprobó la propuesta del Arquitecto Sr. Ferreréz, sobre emplazamiento del nuevo matadero.

A propuesta de la Comisión de Consumos, se concedió aumento de sueldo en la cantidad de 25 céntimos de peseta diarios al fiel del Matadero encargado del registro de ganado y del aforo de cerdos de particulares.

Se acordó que se manifieste al gremio de panaderos que formulen por escrito sus pretensiones para que el Ayuntamiento pueda de ellas ocuparse y deliberar.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Imprenta de Ricardo Benedito.

Verdadera vacuna suiza  
del Instituto de Vacunación de  
Lancy-Ginebra.

Cada tubo conteniendo linfa para dos  
inoculaciones y acompañado de lanceta ó  
vaccinoculador, 1 peseta, 50 céntimos.

Farmacia de Cabedo.--Calle de Valencia, 16.

# IMPRESA DE LA OPINION DE SUECA

CALLE DEL MAR NUMERO 32

Se hacen facturas, talonarios, papel y sobres timbrados, tarjetas de visita, esquelas mortuorias y recordatorios, recibos talonarios de arrendamientos de fincas rústicas y urbanas y cuantos trabajos se relacionan en el arte tipográfico.

## TALLER DE ENCUADERNACION

### Centro de subscripciones

SE ADMITEN ANUNCIOS -- PRECIOS CONVENCIONALES

#### EDUARDO MUÑOZ

pone a disposición del público el material recientemente recibido para la colocación de

**TIMBRES TELEFONOS  
Y PARA-RAYOS**

encargándose de cuantos montajes e instalaciones de referencia se le soliciten.

= Calle de la Punta, núm. 4, Sueca. =

#### FABRICA DE ABONOS ORGÁNICOS DE ISMAEL BOTELLA, PATRINA.

Pesuña . . . 15 ptas. saco de 50 kilos.  
Asta . . . 13'50, idem

Nos abstenemos de hacer elogios de la bondad de estos guanos, por cuanto ellos mismos se recomiendan y justifican quienes los aprovechan para abonar sus tierras.

Representante en Sueca: Ricardo Benedito, calle del Mar, núm. 32.

#### CHOCOLATES

Y CAFES

DE LA

COMP.ª COLONIAL

TAPIOCA TES

37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

DEPOSITO GENERAL

CALLE MAYOR, NUMEROS 18 y 20

MADRID

#### PILDORAS DE ARABIA

Remedio depurativo purgante, efficacísimo contra todos los desarreglos de la digestión, las acideces del estómago, las gastralgias, el estreñimiento pertinaz, los vómitos y dolores de cabeza de todas clases, la inapetencia, vómitos, flatos, exceso de bilis, histéricos, etc.

Una ó dos pildoras tomadas al principio ó durante la comida, activan la digestión, impidiendo las acideces, los cólicos y saburras gástricas.

De venta en las Farmacias del Dr. Costas é Hijo, Sombrereria, frente al estanco de Santa Catalina, y San Vicente, 149, Valencia.

#### EL SUEÑO DE UN VISIONARIO

Poema original de Juan B. Granell. Este libro, de 48 páginas, 4.º menor, en que se ponen de manifiesto los trabajos y penalidades que pasó Colón en el descubrimiento de las Américas, se vende á dos reales en casa del autor.

(EN PREPARACION.)

#### REALIDADES DE UN SUEÑO

Poema original del mismo autor. Pone de relieve esta obra las amarguras y lágrimas que cuesta, especialmente á las madres españolas, la defensa y sostenimiento de nuestra integridad nacional alienada los mares y los actos de patriótico heroísmo llevados á cabo con tan preciado fin.

#### CONSERVA LA DENTADURA

EL AGUA BALSÁMICA DE ANDRES Y FABIÁ

Hay frascos de 6 y 10 rs. con su instrucción

Farmacia frente á San Martín, Valencia.

S.  
N.

Representante en Suca: Ricardo Benedito, calle del Mar, núm. 32.

inas,  
ades  
dos

la las  
espa-  
allen-  
o con



t  
c  
I  
Y  
e  
p  
fi  
a  
p  
p  
ti  
m  
de  
so  
va  
ci  
m  
ci  
du  
de  
su  
de  
vis  
qu  
qu  
pro  
cut  
los  
lo c  
cer  
son  
en j  
red  
los  
que  
á es

**C**

S  
M  
más a  
guerr  
ria.  
L  
litado  
el dim  
el otr  
mos. I  
ha de